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郭華萍所主持婚姻仍然有效
本報訊：如果被解僱的班班市長郭華萍

的菲律濱公民身份證明被證明無效，她主持

的婚姻不一定無效。

內政部長亞描洛斯表示，《家庭法》規

定，如果婚姻中的任何一方或雙方「善意」

地相信主持儀式的官員有合法權力這樣做，

即使從一開始就無效，那麼婚姻合法性就屬

於例外情況。

「所以，如果你真誠地相信郭華萍真

的有權主持婚禮，我想他們大多數人都這麼

認為，因為她是社長，你可以利用這個條

例。」亞描洛斯解釋道。

監察署發現郭華萍「犯有嚴重不當行

為」後，於8月份下令將她解職。

週一晚上，在國家經濟發展署擬議的

2025年預算的全體辯論中，一名眾議員向統

計署詢問，如果郭華萍的菲律濱公民身份被

視為無效，對她所主持的婚姻可能會產生什

麼影響。

已對郭華萍發起訴訟的總檢察官梅納多·

藝描拉（MenardoGuevarra）承認，對於由這

位四面楚歌的前社長主持婚禮的夫婦來說，

情況可能會很棘手。

網友們在社交媒體上分享了郭華萍主持

婚禮的照片，其中有她和新人之間的一些歡

樂時刻。

藝描拉在文字聲明中說：「如果郭華

萍因沒有資格而被趕下台，就好像她從未成

為市社長一樣，她的行為從技術上講是無效

的。」

他補充說：「但如果其他當事人真誠

地相信郭華萍擁有法律權威，那麼『有效事

實』原則可能會適用，法律效力也可能會得

到承認。」

藝描拉表示，這些夫婦結婚後「不需要

做任何事」。

藝描拉說：「就這樣吧……除非這個問

題在法庭上被提出，否則現狀將保持不變。

已婚者不能單方面宣布其婚姻無效。」

他補充道：「也就是說，孩子仍將被視

為合法，財產仍將是共同財產等。」

司法部副部長尼古拉斯·菲利克斯·鄭

（NicholasFelixTy，音）也表示，即使法庭

批准了「職務審查令」的申請，郭華萍在擔

任班班社長時在班班主持的婚禮仍然有效。

鄭氏解釋說：「那些在郭女士還是社

長時就她主持結婚的人，我們認為他們可以

依賴有效事實原則。這個原則的意思是，例

如，如果一名公職人員失去了職務，如果他

在做某事的時候，他有權力，他有權威，這

些都是有效的，權力是分開的，效果也是分

開的。」

氣象局周二預測，隨著熱帶風暴希尼爾和布拉杉加強西南季風，描丹尼斯、米馬洛帕地
區、米骨地區、未獅耶群島和棉蘭佬將有強烈到大風的陣風。

德軍艦訪菲等動作頻繁
助美印太戰略實心化

香港中通社記者 李明珠

繼過航台灣海峽之後，德國軍艦16日開

始訪問菲律濱，以強化雙邊防務關係，這亦

是德國軍艦20年來首次訪問菲律濱。受訪學

者指出，本次德國軍艦訪問菲律濱是兩國加

強軍事合作的延續動作，德國意在擴大在印

太影響力，也是推動美國印太戰略實心化的

動作。

德國「巴登—符騰堡」號護衛艦、「法

蘭克福」號補給艦16日開始訪問馬尼拉，在

馬尼拉港停留至19日，這是德國印太部署的

一部分。據菲律濱媒體報道，德國艦艇將與

菲律濱海軍進行演習，旨在加強德國與菲律

濱武裝部隊之間的長期關係。德國駐菲律濱

大使也在菲律濱媒體撰文稱，這次訪問不僅

是德國與菲律濱加強防務合作的證明，也凸

顯了印太地區對德國的政治意義。

當前，正值中菲關係緊張之際，德國軍

艦訪問菲律濱。香港亞洲研究中心主任彭念

17日對香港中通社分析，今年8月德國防長歷

史性地訪問菲律濱，雙方決定深化兩國的軍

事合作，本次德國軍艦訪問菲律濱是這一動

作的延續。

近年來，菲律濱頻繁拉攏域外勢力，

彭念說，美國印太戰略的支持者是菲律濱要

加強軍事合作的對象，菲律濱在拉攏域外力

量介入南海問題上確實取得了效果。雖然這

次德國軍艦訪問菲律濱未必算是比較大的成

果，兩國也沒有達到菲律濱和美日等簽署部

隊互訪協議的層面，但雙方的軍事合作未來

肯定會有實質性的推進。

值得注意的是，在訪問菲律濱之前，兩

艘德國軍艦13日過航台灣海峽並公開炒作，

這是自2002年起德國海軍首次有軍艦通過台

灣海峽。德國官員聲稱這是為了「維護航行

自由」。

德國頻繁在亞太地區有所動作，彭念

指出，德國認為自己作為一個大國，有必要

通過軍事合作和實踐其印太戰略，擴大德國

在印太地區的影響力。無論是對菲律濱的訪

問，還是過航台灣海峽，實際上都是德國意

圖擴展印太影響力的一部分。同時，通過積

極支持美國的印太戰略，向美國釋放善意。

不過，德國摻和台海和南海問題，將會影響

中德兩國政治互信。

彭念續指，美國一直沒有放鬆印太戰

略，想讓印太戰略越來越實心化，拉攏更多

盟友和夥伴一起推動印太戰略深入實施。而

其他盟友對美國的需求有增無減，希望在參

與美國印太戰略的過程中，能和美國更深程

度地合作，因此，越來越多國家參與到美國

的印太戰略中。

未來在中國的周邊，尤其是海上，中國

將面對來自美國的盟友和夥伴越來越大的壓

力。

加彪促政府對華提出第二宗仲裁案
本報訊：前大理院大法官加彪（Antonio

Carpio）表示，菲律濱政府應提起新的仲裁

案件，以震懾中國，迫使其減少海上激進行

為，此舉最終可能會「埋葬」北京對幾乎整

個南中國海的歷史權利主張。

加彪在採訪時表示，雖然中國拒絕遵守

2016年駁回其九段線索賠的裁決，但提起第

二起案件將使菲律濱能夠就中國船隻摧毀菲

律濱船隻的行為要求賠償並遏止進一步的激

進行為。

他說：「規則是，一旦仲裁案件提出，

雙方就不應激化爭端。而如果（中國船隻）

繼續撞擊我們的船隻，這將是不尊重仲裁

庭，仲裁庭將會對中國作出嚴厲的裁決。」

加彪說，中國擁有世界上最強大的海軍

力量，可能會等著摧毀菲海岸警衛隊在爭議

海域的所有船隻。

他補充說：「我們已經別無選擇了。

如果我們繼續這樣下去，我們的船隻將會耗

盡，它們都會被撞毀。」

海事專家鮑威爾（RayPowell）指出，仙

賓礁並未被納入2016年的仲裁裁決中，直到

最近北京強烈反對特蕾莎．馬格巴努亞號的

存在之前，它的重要性相對較小。

自從菲海岸警衛隊的船坐鎮在仙賓礁以

來，中國加大了在爭議海域的激進活動，並

不斷將仙賓礁稱為其領土。

儘管上週就海上爭端舉行了「坦誠」和

「坦率」的會談，但北京和馬尼拉仍陷入僵

局，因為雙方都拒絕在仙賓礁的領土主張上

做出讓步。

鮑威爾表示：「中國一直在尋找升級局

勢的藉口。」

他補充說：「如果他們有機會將激進行

為升級並常態化激進行為，他們就會抓住這

個機會。

這樣做的結果是，最初會對體制造成震

驚，然後較低程度的侵略行為就會變得正常

化。」

加彪表示，菲律濱政府不應僅限於與中

國進行外交接觸，特別是在北京持續發表與

實際情況不符的言論的情況下。

他表示，政府應該「使用一切可能的手

段來保衛我們的海域」。

包括提起新的仲裁案，特別是在中國

「頭號公知」公開承認了仲裁對中國的影響

力。

加彪說：「他說我們應該阻止菲律濱再

次提起仲裁，因為他擔心如果再做出針對中

國的仲裁裁決，就會永遠埋葬中國的十段線

南海主張。」

他表示，國際社會在南海的存在足以抵

消中國對2016年仲裁裁決的持續反駁。

加彪說：「美國及其盟友在西菲律濱海

航行，並向中國聲稱，根據仲裁裁決，他們

有權這麼做。」

他補充說：「這其實就是仲裁裁決的執

行。人們沒有意識到這一點。」

九成菲網民使用YouTube
本報訊：谷歌菲律濱公司週二表示，約

90%的菲律濱網民使用YouTube，影片分享平

台的投資報酬率高於電視。

在一次媒體圓桌會議上，谷歌菲律濱地

區總監杰姬·王（JackieWang）表示，不只是

大城市的菲律濱人在看YouTube。

她說：「不只是在大城市，你會想，好

吧，你知道你的大城市。這種情況正在全國

範圍內發生。」

王氏也指出，在過去3年裡，菲律濱智

能電視上的YouTube觀看量翻了一倍多，菲

律濱人平均每天觀看YouTube超過4小時。整

體而言，從2023年6月到2024年，菲律濱的

YouTube觀看時間增加了15%。

王氏補充說，6月份，以「P-Pop」為標

題的影片的觀看次數也增加了180%以上。

這位高層也強調，與電視和其他線上影

片等其他媒體投資相比，YouTube的廣告支出

回報更高。

她說：「YouTube的投資報酬率比電視

高3.8倍，比其他數位媒體高2.7倍。」

王氏是在YouTube作品獎之前說這番話

的，該獎項旨在表彰YouTube平台上最好的廣

告活動。

CoCoTea憑藉著前ABS-CBN新聞主播Ces

Drilon的廣告贏得了菲律濱最佳影片廣告。

叫車超級應用程式Grab在其他三個類別

中獲勝，而Nido則因有效利用人工智能將廣

告投放到目標市場而獲獎。

王氏說，廣告商可以使用長影片和短影

片格式在YouTube上講述他們的品牌故事。

她說：「根據你的目的和你想要實現

的目標，講述一個大的品牌故事，一個長格

式將使廣告商和品牌能夠講述完整的品牌故

事，譬如更深入地介紹產品特點。」

她解釋道：「例如，簡短的內容對於提

高頻率和提醒消費者採取行動來說是非常好

的。所以我認為這是多頭和空頭的結合，以

真正推動業務。」

參院查銀行未能
識別博彩可疑交易
本報訊：目前正在尋求一項決議，要求

調查本地銀行在識別與國內犯罪活動有關的

網絡博彩公司可疑交易方面的明顯失責。

參議員張僑偉已就丹轆省前班班社長郭

華萍（AliceGuo）的案件提出了第1193號參

議院決議草案。

在上述決議中，張僑偉指出，郭華萍

的公司涉及的銀行交易金額達「數十億披

索」，據稱這些交易促成了班班社網絡博彩

園區的建設和建立。

張僑偉指出，這筆金額遠遠超出了這些

公司財務報表所顯示的財務能力。

他補充說，在2020年，郭華萍帳戶的現

金流量、支票支付和大量交易的顯著激增是

「極不尋常且可疑的」，考慮到新冠疫情使

全球企業和經濟陷入癱瘓。

張僑偉表示：「這些涉及大量資金的交

易是透過銀行系統進行的，但沒有被相關銀

行和金融機構標示為可疑交易。」

張僑偉強調，金融機構有責任收集和分

析金融數據，以識別可能顯示洗錢跡象的可

疑交易和模式。

他說：「這些情況引發了對現行反洗錢

及反恐融資規例和指引是否足夠以規管銀行

及金融機構的質疑。」

張僑偉表示，儘管小馬科斯總統已指示

所有政府部門完成所有工作，以使菲律濱脫

離金融行動專案組的灰色名單，但私營機構

的支持與配合對於共同努力強化國家反洗錢

及反恐融資制度至關重要。

他說，這包括加強遵守反洗錢及反恐融

資義務，例如提交可疑交易報告等。

2外國人涉持有毒品被捕
本報訊：在9月17日凌晨四點多，南警

區緝毒隊的行動人員在巴西市一家購物中心

的停車場展開了誘捕行動，並逮捕了兩名外

籍人士。

南警區確認被捕者為「Sing」（40歲的

馬來西亞公民）和「Chen」（37歲的中國公

民）。

據說兩人都在重要人物名單上。

行動中沒收了100克疑似沙霧，價值68萬

披索。「Sing」先前也曾因毒品指控被捕。

兩人將因違反第9165號共和國法令（

2002年綜合危險藥物法）而受到指控。

檢獲的毒品被送往南警區法證組進行分

析。

王氏稱
不知「乾爹」是中國通緝犯

本報訊：隨著參議院繼續調查非法網絡

博彩公司，卡桑德拉．王（CassandraOng）

週二表示，她不知道其乾爹吳端仁（Duanren

Wu，音）是中國的通緝犯。

吳某是WhirlwindCorp.的註冊人，該

公司租用了班班牙省波拉克社的一幅土地，

LuckySouth99園區就處於這幅土地上。

同時，王氏是LuckySouth99在菲律濱的

授權代表。

洪智維洛斯說：「我們最近才得到這個

消息，你知道你的乾爹吳端仁是中國大陸的

通緝犯嗎？」

王氏回答：「不。」

王氏證實，她和據稱是前中國警察的吳

某住在同一地址。

她還表示，她與吳某還有其他生意，但

當參議員維惹蕊描詢問他們共同擁有多少生

意時，王氏表示需要再核實一下。

在吳端仁多次缺席聽證會後，參議院對

他發出傳票。吳端仁而於7月11日離開菲國。

參議員張僑偉早些時候透露，包括吳端

仁在內的三名與網絡博彩公司有聯繫的外國

人涉嫌幫助郭華萍在七月逃離菲律濱。

紀莫雷教派前發言人
呼籲受害者挺身而出
本報訊：前耶穌基督王國教會（KOJC）

成員呼籲其他疑似受害人挺身而出，把握政

府提供的援助。

現居美國的前耶穌基督王國教會成員發

言人史東（ArleneStone）發出了這一呼籲，

強調現在是離開教會並尋求幫助的最佳時

機。

史東表示相信紀莫雷被捕後耶穌基督王

國教會即將崩潰。紀莫雷目前被拘留在計順

市克楠美軍營的菲國警拘留中心，並在計順

市和巴石地區審判法院面臨多項指控。

史東說：「對於所有耶穌基督王國教

會全職員工來說，現在是睜開雙眼並且離開

的最佳時機。紀莫雷牧師和其他高層現已入

獄。你們組織的基礎正在崩潰。」

史東還透露，根據多個家庭的求助，指

稱其親人仍被困於該組織，許多紀莫雷的疑

似受害者仍在耶穌基督王國教會內。

然而，她補充說，由於來自所謂的耶穌

基督王國教會「死亡天使」的威脅，恐懼繼

續讓許多人望而卻步，該組織據稱的任務是

恐嚇揭露耶穌基督王國教會內部虐待行為的

人。

菲國警已於週一證實了耶穌基督王國教

會「死亡天使」的存在，並補充說這支所謂

的私人軍隊的可能成員已經被確認。

史東說，所謂的受害者沒有什麼好害怕

的，因為政府願意幫助他們伸張正義。

她說:「現在政府可以提供幫助，但我們

不知道這種援助是否會長期提供。請藉此機

會重新找回自我，重新開始。」

在美國的據稱受害者希望紀莫雷很快就

被引渡到美國，接受加州南區法院對他的指

控，聽證會定於2025年5月20日舉行。

他們希望紀莫雷能在明年的聽證會之前

被引渡。

紀莫雷也被美國加州地方法院聯邦大陪

審團起訴，罪名是涉嫌共謀以強迫、欺詐、

脅迫手段進行性販運，包括性販運兒童，以

及非法走私大量現金。

紀莫雷的陣營一再否認對他的指控。

逾七成菲民眾支持徵收碳稅
香港中通社9月17日電：新加坡一份17日

發布的調查指出，超過七成的東南亞受訪者

支持國家徵收碳稅，當中有93%非常或比較

願意承擔碳稅帶來的額外負擔。

新加坡尤索夫伊薩東南亞研究院當日

發布《東南亞氣候展望調查2024》報告，調

查10個東盟國家的民眾對氣候變化、糧食安

全、替代能源等課題的看法，共有2931人參

與調查。

調查顯示，70.4%受訪者支持國家徵收

碳稅的做法，比去年的68%高2.4個百分點。

當中，越南民眾表現最積極，共有75%支持

碳稅，其次是有73.5%的印尼和72.1%的菲律

濱。

值得注意的是，新加坡是東南亞第一個

制定碳稅制度的國家，雖然有超過五成受訪

者支持碳稅，但反對者佔了兩成，是三個最

多受訪者反對碳稅的國家之一。其他兩個國

家是23.3%的文萊和20.7%的柬埔寨。


